

# Manifeste pour une gouvernance syndicale modernisée

Ratifié par : Roger Boudreau, Tulsa Valin-Landry, Guy Gagné, Steve Monette, Stéphanie Maher, Jean-Pierre Houle et Nicolas Garneau



---

## Introduction : Un appel à l'engagement collectif

Nous sommes à un tournant décisif. Dans un monde en constante évolution, où les défis auxquels les travailleuses et les travailleurs font face deviennent chaque jour plus complexes, il est impératif que notre organisation syndicale incarne la transparence, l'efficacité et l'inclusion. Nous présentons aujourd'hui une vision pour répondre à ces attentes : une vision fondée sur trois piliers fondamentaux.

---

### Pilier 1 : Transparence totale

**Notre engagement : vous informer et vous donner les moyens de comprendre et d'agir.**

Le syndicat doit devenir un modèle de transparence, où chaque décision, chaque négociation et chaque enjeu sont communiqués à l'ensemble des membres. Nous croyons que l'information est un droit et que vous êtes en droit de savoir. Pour cela, nous proposons :

- **Des mises à jour régulières et accessibles** : Des rapports clairs et concis sur les actions syndicales en cours.
- **Des plateformes interactives** : Permettre à chaque membre de suivre les évolutions et de poser ses questions ou formuler ses commentaires.
- **Une responsabilité partagée** : Publier nos décisions et les expliquer avec honnêteté pour garantir que rien ne soit caché.

**La transparence totale donne à chacune et chacun la possibilité de jouer un rôle actif, plutôt que de se limiter à une position de spectateur ou spectatrice.**

---

### Pilier 2 : Gouvernance efficace

**Notre engagement : des processus rapides, clairs et centrés sur les priorités.**

Une organisation qui se veut efficace doit se doter de méthodes modernes, pragmatiques et adaptées aux enjeux contemporains. Pour cela, nous proposons :

- **La simplification des processus internes** : Une gestion administrative optimisée pour répondre rapidement aux besoins des membres.
- **D'accorder la priorité aux urgences** : Identifier et traiter sans délai les dossiers prioritaires grâce à une structure décisionnelle optimisée au sein du Comité exécutif.
- **De la formation pour les représentants** : Des programmes de formation continue pour que nos représentants restent performants et préparés.

**Gouverner efficacement, c'est faire face aux situations avec discernement, élaborer un plan d'action en équipe, le communiquer clairement et le mettre en œuvre rapidement. Cela implique également de répondre aux exigences du quotidien tout en préparant l'avenir avec une vision stratégique.**

---

### Pilier 3 : Prise en compte des voix des membres

**Notre engagement : vous entendre, vous écouter, vous intégrer.**

Aucune décision ne peut être légitime sans l'adhésion et la participation active des membres. Nous croyons fermement que la richesse de notre syndicat repose sur la diversité et la force des voix qui le composent. Pour cela, nous proposons :

- **Des consultations régulières** : Organiser des sondages et des assemblées pour recueillir vos opinions sur les grands enjeux.
- **Des sous-comités de membres** : Former des groupes de travail représentatifs pour approfondir certaines questions et assurer l'intégration directe de vos idées dans le processus décisionnel.
- **Un droit de parole** : Mettre en place des mécanismes permettant aux membres de s'exprimer autant que possible sur certaines décisions stratégiques et les orientations du syndicat.

**Prendre en compte vos voix, c'est bâtir une véritable démocratie syndicale.**

---

### Conclusion : Une vision commune, un avenir solidaire

Ces trois piliers ne sont pas seulement un engagement : ils représentent un appel à la mobilisation de toutes et de tous pour faire de notre syndicat une organisation exemplaire et inspirante. En adhérant à cette vision, vous faites le choix de la transparence, de l'efficacité et de l'inclusion. Ensemble, donnons un nouvel élan à notre action collective pour bâtir un avenir plus juste et plus digne pour toutes les travailleuses et tous les travailleurs.